1885

République du Sénégal Un peuple – Un but – Une foi

RESEAU INTERNATIONAL DES FEMMES AFRICAINES ET DE LA DIASPORA (RIFAD)

PLAN D'ACTION

2003 / 2006

REPUBLIQUE DU SENEGAL

Un Peuple - Un But - Une Foi *_*_*_*_*_*_*

Réseau International des Femmes PROMOTEUR: Africaines et de la Diaspora (RIFAD)

52, Rue Paul Holle X Tolbiac Dakar - Sénégal Adresse:

BP 21776 Dakar Sénégal Tél: (221) 842 53 44 - Fax: (221) 823 34 01

E-mail: rifadlo 330 @ hotmail.com

Intitulé: PROJET DE SOUTIEN AUX TALIBES **MENDIANTS**

LOCALISATION: REGION DE DAKAR -dans les 4 Départements-

Durée du Projet: 24 mois

68.400.000 FRANCS CFA Coût total du Projet:

RESEAU INTERNATIONAL DES FEMMES AFRICAINES ET DE LA DIASPORA (RIFAD)

Le RIFAD est une Organisation Internationale Non Gouvernementale à but non lucratif créée en juillet 2001 régie par des statuts et les Articles 60 sqq du Code civil Suisse. Son Siège International se trouve à Genève et Dakar abrite le siège africain.

Avec la mondialisation devenue inévitable, face à la priorité donnée de par le monde à l'économie au détriment, souvent d'autres considérations, il apparaît de plus en plus que l'Afrique, continent en difficulté, doit mieux s'organiser. Cette nécessaire organisation ne doit pas être générée exclusivement par les structures publiques existant ça et là. Les Etats, confrontés à d'énormes problèmes, quelques fois, de simple survie ne peuvent à eux seuls, répondre à l'attente des populations. Un Etat ne peut pas tout faire et ne doit absolument pas tout faire. C'est dire que le combat est devenu celui de tous.

L'évolution des tendances économiques mondiales, conjuguée avec une instabilité politique, des conflits armés, les sécheresses, le sida, le paludisme, l'analphabétisme et une pauvreté croissante dont les femmes sont les plus touchées ont permis à la gent féminine de prendre conscience de leur état ; c'est ainsi que durant les dix dernières années certaines se sont engagées pour accéder aux instances de décision de leurs pays et leurs contributions sont aujourd'hui visibles dans le développement du Continent.

Animées d'une volonté commune, les femmes africaines ayant participé à Durban (Afrique du Sud) à la Conférence Mondiale contre le Racisme, la Discrimination Raciale, la Xénophobie, et l'Intolérance qui y est associée, ont pris l'engagement de lutter contre la condition inégalitaire ou défavorisée de la femme, et à faire cesser toute forme de discrimination envers elle.

Les femmes de la Diaspora ont décidé de donner la main à leurs sœurs restées dans les pays d'origine, pour conjurer ensemble les inégalités et les discriminations dont elles font l'objet partout, assurer leur intégration politique, économique et sociale aussi bien dans les pays d'accueil que dans le Continent africain, contribuer par la même occasion à la recherche de la paix et à la réduction de la pauvreté dans le continent noir.

I - CONTEXTE ET JUSTIFICATION

La population du Sénégal est estimée à 8.400.000 habitants et son taux d'accroissement de 2,7% par an. Cette population se caractérise par son extrême jeunesse, 57,7 % de la population sont âgés de moins de 20 ans contre seulement 5 % de personnes âgés de 60 ans et plus (EDS 3 / 1997).

Cette évolution rapide de la population est très sensible au niveau des catégories jeunes et fait l'objet d'une préoccupation des autorités gouvernementales.

La pauvreté qui gangrène le tissu social surtout dans les zones où jadis, les problèmes de nourriture ne se posaient pas, commence à gagner le pays. Ce qui pousse les populations à venir s'installer dans les grandes villes particulièrement la capitale et ses banlieues. Ainsi, des maîtres coraniques qui avaient l'habitude de gérer des exploitations agricoles ont plié armes et bagages pour rejoindre les grandes villes en compagnie de leurs talibés. N'ayant aucune ressource pour survivre, ils sont obligés «d'utiliser» ces jeunes pour mendier. Ce qui expose cette population juvénile très vulnérable à toutes formes de défiance.

Notre ambition est d'améliorer les conditions de centaines de ces petits enfants qui, chaque jour, tôt le matin et souvent tard dans la nuit font les artères, les places publiques et autres gares routières en quête de pitance...

Aider ces enfants et leur marabout est une façon de réduire la mendicité des talibés à défaut de l'éradiquer.

II - OBJECTIFS

Objectif Général: Eradiquer la mendicité

Objectifs Spécifiques:

- Soutenir les talibés
- > Améliorer leurs conditions de vie
- Aider 400 jeunes talibés mendiants issus de 8 daahras de la Région de Dakar (50 par daahra et 2 daahras par département)

III - DESCRIPTION DU PROJET

Le projet sera exécuté dans les quatre Départements de la Région de Dakar. Localité où les problèmes de mendicité se posent avec acuité. Des études et des constats révèlent qu'une grande partie des mendiants vivent dans les grandes métropoles. Dakar étant la ville la plus industrialisée, la plus commerciale, la plus bouillante et grouillante attire le plus de maîtres

coraniques ou marabouts qui quittent le milieu rural avec leurs talibés avec l'espoir d'y gagner leur vie. Huit (8) daarhras recensés avec le soutien de la Direction de l'Action Sociale seront pris en charge pour 24 mois.

Le projet consiste donc à prendre en charge ces marabouts et talibés. Les marabouts bénéficieront d'une aide alimentaire mensuelle et les talibés d'habits, et de récipients, les daahras seront équipés de nattes, de couvertures et autres. Un médecin vacataire prendra en charge la consultation et le traitement des talibés ciblés. Le Médecin fera le tour des daahra une fois par semaine, en

IV-STRATEGIES

Les stratégies adoptées sont les suivantes :

- * Tournées et visites de sensibilisation auprès des maîtres coraniques et
- Recherche des statistiques auprès de la DSSN
- Tenue de réunions avec les maîtres coraniques concernés;
- * Tenue de réunions d'information et de sensibilisation avec d'éventuels

V. ACTIVITES.

Les activités à mener pour la réalisation du projet sont les suivantes :

- > Identifier et recenser les daarhas
- > Collecter ou acheter des denrées alimentaires, vêtements couvertures,
- > Recruter et mettre à la disposition des Daarhas un médecin.
- Doter les talibés un récipient en caoutchouc avec couvercle
- > Prendre en charge (financièrement) les maître coraniques
- Informer et sensibiliser les éventuels partenaires.

VI - RESULTATS ATTENDUS

- Daahras identifiés et recensés alimentaires ;
- De Mises en place de denrées alimentaires, de vêtements, de couvertures, de nattes et de médicaments pour les daahras concernés;
- Médecin recruté et mis à la disposition des daahras ;
- □ Achat de récipients en caoutchouc avec couvercle ;
- □ Prise en charge financière des maîtres coraniques a été assurée ;
- Partenaires éventuels rencontrés et informés de la pertinence du projet.

VII-BUDGET

	DESIGNATION DE L'ACTIVITE	QUANTITE	COÛT	MONTANT
1	Frais de déplacement pour les tournées et visites auprès de 8 Maîtres Coraniques dans les 4 départements	8	15.000	120.000
2	Forfait 150.000F / mois / deahros v 2	8	3.600.000	28.800.000
3	Achat de vêtements, nattes et couvertures (vêtir 400 jeunes talibés 2 fois / an pour 2 ans) forfait	-	-	30.000.000
4	Achat de récipients	400	1.000	400.000
5	Achat de médicaments (forfait)			5.000.000
5	Engagement d'un Médecin vacataire	24 mois	150.000	3.600.000
	Frais de déplacement du Médecin, une fois par semaine dans chaque daahra	24 mois	20.000	480.000
	Coût total			68.400.000